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PREGUNTAS CIUDADANAS 

 

 

Irene Ruiz Nortes (Presidente) se expresa en los siguientes términos:  

Punto número 26 que es el turno de preguntas formuladas por los ciudadanos. Tenemos 

registradas en tiempo y forma tres preguntas, la primera de ellas solicitar si se encuentra 

presente la señora María Guía Marín Solís, ¿se encuentra presente? 

Pues si no está presente continuamos con la siguiente pregunta formulada por la señora Josefina 

Egea Aliaga, señora Egea Aliaga ¿está presente? 

Señora Egea, muy buenos días le agradecemos que esté presente hoy aquí y que formule su 

pregunta. 

 

Josefina Egea Aliaga (Vecina) se expresa en los siguientes términos: 

Hola, buenos días a todos y a todas.  

Señor Alcalde, los ilicitanos e ilicitanas que dependemos del Hospital del Vinalopó, estamos en 

vilo, de la decisión que sus compañeros tomen en Valencia va a depender nuestra salud en los 

próximos años.  

En estos momentos, somos pacientes discriminados, porque contamos con una peor calidad 

asistencial, que el resto de habitantes, que son tratados en los centros de gestión 100 % pública. 

Los datos extraídos de la propia Conselleria de Sanidad acreditan estas afirmaciones.  

Los centros de salud dependientes del Hospital del Vinalopó tienen las peores ratios, que ya se 

han dicho aquí, pero no está mal volver a repetirlas. Les faltan 83 profesionales solo en 

enfermería, pediatría y médicos de cabecera, para equipararse a la media de los centros 

totalmente públicos. La ratio de habitantes por médico de cabecera en la gestión pública es de 

1.329 y en el caso del Vinalopó 1.682. La fuga de profesionales ha provocado un nivel de 

rotaciones insoportable para los pacientes. El departamento de pediatría ha llegado a estar con 

sólo 1 profesional a jornada completa, frente a los 10 que tendría que haber en plantilla, son 

sólo algunos datos, pero dan ejemplo perfectamente de la situación que estamos viviendo 

objetivamente los usuarios y usuarias del Hospital del Vinalopó. 

Señor Alcalde, yo en las últimas semanas les he escuchado hablar de datos, pero la realidad es 

que esas informaciones, no las han hecho públicas, además hay que tener en cuenta que muchos 

de los indicadores a los que hacen referencia se miden con criterios del propio Hospital Vinalopó 

y no con los del conjunto del sistema público, por tanto, hablar de calidad es una falacia. 

Desde la plataforma por la reversión del Vinalopó tuvimos ocasión de reunirnos esta semana, 

con el Conseller de Sanidad, después de semanas sin contestar a nuestra petición y no pudo 

justificarnos esos teóricos informes a los que se agarran para no finalizar el contrato, se denegó 

también a dar conocer las cifras.  



La ciudadanía merece una atención sanitaria de calidad, pero de verdad, así lo piden las más de 

10.000 personas que han firmado, Señor Alcalde 10.000 y si hubiéramos tenido un poquito más 

de tiempo también…. Imagínese. La petición de la reversión, así lo reclamamos muchos ilicitanos 

e ilicitanas en la manifestación del 18 de mayo, así lo merecemos, por una simple cuestión de 

justicia. Queremos a nuestro lado un Alcalde, un Alcalde que nos defienda, un Alcalde que 

defienda la atención sanitaria pública que merecemos, no entendemos porque aplaudió que la 

empresa Rivera Salud continuara con la gestión de este Hospital su deber, su deber, es velar 

porque tengamos el mejor servicio sanitario y los datos demuestran que no los tenemos ni de 

lejos, por eso le pregunto Señor Alcalde y espero que sea usted quien me responda ¿por qué se 

niega a que el Hospital del Vinalopó sea de gestión 100 % pública? 

La ciudadanía, sabe que esperamos la ciudadanía de todos los políticos una educación y una 

sanidad fuerte y por 100% pública. 

 

Irene Ruiz Nortes (Presidente) se expresa en los siguientes términos:  

Muchas gracias señora Egea por su aportación, le va a responder en este caso el Señor Alcalde. 

Señor Alcalde, por favor… 

 

Pablo Ruz Villanueva se expresa en los siguientes términos: 

Señora Egea pues gracias por su pregunta y con todo el gusto y con toda la convicción le voy a 

responder. Milito en el Partido Popular desde hace 22 años, para que se haga usted una idea, 

he sido profesor 10 años, ahora estoy en situación de excedencia. Mi compromiso personal y el 

de mi grupo político y el de mi partido, con los servicios públicos de calidad es incuestionable, le 

repito servicios públicos de calidad desde la absoluta incuestionabilidad, porque un sistema 

público de sanidad, un sistema público educativo es la mejor de las obras que la democracia 

española ha construido. Ahora bien, los sistemas públicos se pueden ofrecer, se pueden 

impartir, se pueden proponer de diversas maneras. En el caso de la educación existe un modelo 

dual, que es un modelo público íntegramente que defendemos y es un modelo concertado que 

permite que los centros educativos sean gestionados, hablo de la educación, sean gestionados 

por corporaciones de iniciativa social que ofrecen una educación pública a aquellos padres que 

así lo consideran y existe también un modelo dual en la sanidad pública, porque el Hospital del 

Vinalopó es un hospital público evidentemente señora Egea, como usted bien dice, habrá 

muchas cosas que mejorar, y de hecho ya lo hemos hecho y ya se lo hemos trasladado a la 

dirección con fundamentos en mano, de hecho vuelvo a repetirle hay un dato esencial en esta 

corporación, en este gobierno, la señora Rodil es médico de la sanidad pública, la señora Mora 

es enfermera de la sanidad pública y la señora Bonmatí es enfermera de la sanidad pública, no 

se encoja de hombros, quiero decir mejor compromiso que de 14 miembros, 3 trabajen en la 

sanidad pública pues me parece que la evidencia es tan aplastante, como sus argumentos no le 

voy a decir que no. Nosotros vamos a seguir trabajando, estaré encantado de mantener una 

reunión con ustedes, cuando ustedes lo consideren y lo soliciten, hasta donde yo sé no me han 

pedido una reunión en particular conmigo en alcaldía, ¿estoy equivocado? ¿usted en la 

plataforma me lo ha solicitado? la plataforma me lo ha solicitado, pues a nosotros no nos consta, 

de cualquier forma, ahora nos podremos ver y nos podremos sentar. Y estoy absolutamente 

seguro y convencido que aquello que haya que mejorar, se mejorará y aquello que 



evidentemente se pueda defender, se pueda sostener y se pueda, sin ningún problema ofrecer 

se seguirá haciendo. Muchas gracias. 

 

Irene Ruiz Nortes (presidente) se expresa en los siguientes términos:  

Muchas gracias señor Alcalde, tenemos una tercera y última pregunta formulada en este caso 

por Antonia Maciá Vicente, está presente Antonia Maciá. Señora Maciá pues si es tan amable 

de acercarse al micrófono y formular su pregunta de nuevo le doy las gracias por la paciencia y 

por haber estado en este salón de plenos durante la mañana, tiene usted su turno de palabra. 

 

Antonia Maciá Vicente (Vecina) se expresa en los siguientes términos: 

Buen día a todos y todas. Me dirijo al señor Ruz y para decirle que tanto mi compañera Pepa, 

como la moción presentada y por cierto no debatida, hoy en este salón de plenos ha dejado 

clara de forma objetiva, los datos, las cifras y el argumentos que muestra la importancia de 

finalizar el contrato con Rivera Salud y garantizar la reversión de nuestro sistema de gestión 

pública. Los números no engañan, los datos son muy claros y los conoce, todo y eso, ha votado 

en contra de pasar el hospital del Vinalopó a ser gestionado directamente por la Consellería de 

Sanidad, como el resto de departamentos de salud del País Valenciano, por eso quiero decirle 

que hoy ha fallado a muchas personas, le ha fallado a los médicos y médicas que soportan peores 

condiciones laborales para trabajar en un departamento de salud de gestión privada y a todos 

los profesionales que se dejan la piel cada día por los pacientes y que asi y todo no pueden paliar 

las carencias de este sistema público privado y encima no pueden denunciarlo, por miedo. Le ha 

fallado a los pacientes que denuncian largas listas de espera o que se encuentran con un médico 

nuevo cada cierto tiempo. Esa es la realidad, la realidad que la plataforma por la reversión hemos 

vivido a lo largo de estos meses, pueden invertarse cifras para parecer como el tot 3 el más eficaz 

y eficiente pero lo que hemos constatado en la recogida de firma, es que la inmesa mayoría de 

los usuarios del Vinalopó están o bien resignadas o bien indignadas, no contentas con la 

asistencia sanitaria que reciben.  

Señor Ruz me consta que le gusta escuchar, yo misma lo he visto en la campaña electoral en la 

calle hablando con la gente, escuchando sus demandas, pero en este caso, ¿ha escuchado las 

quejas de los profesionales? ¿ha escuchado las demandas de los pacientes? ¿Sabe cuántas 

quejas o denuncias de la Consellería de Sanidad provenientes del Vinalopó y de qué clase son?. 

También he leido con atención la declaración del pasado mes de octubre y tengo que decirle 

que es imposible que dos hospitales trabajen juntos si el sistema informático del Vinalopó sigue 

siendo incompatible, es imposible que sea eficiente con tantas quejas de los pacientes, es 

imposible la equidad de la población, si la presión asistencial en el Vinalopó es muy superior.  

Para acabar, quiero recordarle que defender la sanidad pública universal, gratuita y de calidad, 

es poner la salud de las personas por delante del negocio y vendrá bien aquella frase “todo para 

el pueblo pero sin el pueblo”. Me gustaría que a sabiendas de todo lo que sabe que 

reconsiderara su postura, que solo beneficia los intereses de Ribera Salud y no los de nuestros 

vecinos y vecinas. Muchas gracias. 

 

 



Irene Ruiz Nortes (presidente) se expresa en los siguientes términos:  

Muchísimas gracias señora Maciá por su pregunta, le responde en este caso también el Señor 

Alcalde.  

 

Pablo Ruz Villanueva se expresa en los siguientes términos: 

Muchas gracias Señora Maciá, varías cosas. La primera, sí ha habido debate en su punto de la 

moción de Compromís, lo que pasa es que el debate en función del reglamento municipal tiene 

sus tiempos y nosotros, el gobierno, ha tomado la decisión de intervenir en el debate pero en la 

explicación de voto, es decir, nosotros no hemos estado en silencio, ante un debate que es 

enriquecedor y es bueno, nosotros lo que hemos decidido es intervenir en el punto de 

explicación de voto. Otra cosa hubiera sido que nosotros hubiéramos estado en silencio, 

después del debate y hemos considerado que era la mejor forma, por eso creo que es 

importante tener esto claro. 

En segundo lugar, efectivamente yo estoy en la calle y nosotros respetamos profundamente a 

la plataforma pero también respetamos la opinión o las opiniones de aquellos que dicen que 

están contentos, en la situación y en la gestión del Hospital Vinalopó, porque también hay gente 

que dice que el hospital funciona y decir lo contrario es faltar a la verdad. Y esa gente dice que 

efectivamente, podemos mejorar cosas, como cualquier empresa o cualquier institución o 

cualquier ámbito de la acción municipal, pero de manera general el hospital del Vinalopó 

funciona bien. Es lo que nos dicen y nos trasladan otras personas que no están en la plataforma. 

Nosotros respetamos profundamente lo que ustedes defienden, lo respetamos y además lo 

hacemos con sensibilidad especial, se lo digo con el corazón y se lo digo en nombre de los 14 

miembros que constituyen y sostienen este gobierno y nos vamos a sentar a hablar, ustedes nos 

expondrán sus quejas, nosotros les escucharemos con absoluta educación y con todo el respeto 

del mundo que es el que se merecen y también nosotros les expondremos, no solamente los 

datos sino opiniones de otras personas que nos trasladan que el servicio funciona. Hemos 

hablado, de hecho el pasado mes de octubre nos sentamos en este despacho con parte de la 

mesa de trabajo y de los sindicatos, y ustedes lo sabrá imagino, que ofrece los servicios de todo 

tipo en el hospital del Vinalopó, escuchamos. Hemos hecho, hemos recabado y hemos elaborado 

un informe, un informe que vamos a poner sobre la mesa porque la decisión en definitiva no es 

nuestra, la decisión es una decisión superior.  El objetivo está claro, que el hospital del Vinalopó 

sea el mejor hospital público y gratuito posible, porque hasta donde yo se a nadie le han pasado 

una factura… en el Hospital del Vinalopó, o estoy en lo incorrecto, a nadie le han pedido un duro 

por haber hospitalizado a una persona, a nadie se le exigido un céntimo de euro, como tiene 

que ser evidentemente. Yo tuve a mi abuela en el hospital del Vinalopó, y tengo a mi tía y a parte 

de mi familia que pertenece a este hospital, y con disparidad de opiniones y con matices, el 

servicio tal como me lo plantean, y como en mi familia lo hemos vivido es un servicio óptimo, 

mejorable como todos los servicios públicos, como todos los servicios públicos, ojalá 

pudiéramos tener y no puede ser, un hospital en cada manzana, un hospital para cada distrito, 

un colegio público para cada calle, pero no puede ser. Por eso, respeto absoluto a mejorar lo 

que haya que mejorar, nuestro máximo respeto a la plataforma, y con gusto nos sentaremos a 

hablar con ustedes para escuchar sus reivindicaciones, faltaría más y para que ustedes también 

escuchen nuestros planteamientos. Muchas gracias. 

 



Irene Ruiz Nortes (presidente) se expresa en los siguientes términos:  

Pues muchísimas gracias señor Alcalde y sin más puntos en el orden del día, le deseamos una 

pronta recuperación al compañero señor Ruiz y a ustedes también les deseo un buen día, se 

levanta la sesión. Muchas gracias. 


